



## 18./19.02.2022

## Wer sind unsere Besucher? Besucherforschung

## Dr. Yvonne Pröbstle

Ein logischer Schritt zu mehr Besucherorientierung im Kulturbetrieb ist das Sammeln von Informationen über das Publikum: Wer sind unsere Besucher? Welche Motive und Interessen haben sie? Wie häufig und unter welchen Umständen nehmen sie Kulturangebote wahr? Mit welchen Erwartungen besuchen Sie eine Kultureinrichtung und wie zufrieden sind sie mit dem Angebot? Diesen und vielen weiteren Fragen geht Besucherforschung nach. Systematisch und zielgerichtet eingesetzt liefert sie damit wertvolle Informationen für die Entscheidungsfindung, insbesondere in der Marketing- und Vermittlungsarbeit von Kulturbetrieben.

Bis allerdings verwertbare Ergebnisse vorliegen, gilt es verschiedene Phasen eines Besucherforschungsprojekts zu durchlaufen und stets Sinn und Zweck des Vorhabens vor Augen zu führen. Am Beispiel des Fragebogens, der häufig in Kulturbetrieben als Befragungsmethode zum Einsatz kommt, werden die Teilnehmerinnen und Teilnehmer des Seminars mit den wichtigsten Fragen einer empirischen Untersuchung in der Konzeptions-, Erhebungs- und Auswertungsphase vertraut gemacht. Weitere Erhebungsmethoden, etwa das Leitfadeninterview, verschiedene Formen der besucherbezogenen Evaluation sowie das Verfahren der Typenbildung werden vorgestellt.

Die Seminarteilnehmer erhalten im Seminar einen aktuellen Einblick in den Stand der Besucherforschung im deutschsprachigen Raum. Sie sollen in die Lage versetzt werden, einfache Besucherbefragungen selbst durchführen bzw. externe Vergabeverfahren im Bereich der Besucherforschung initiieren und koordinieren zu können.

Hinweis: Sollten Sie in Ihrem Arbeitsfeld bereits einen Fragebogen entwickelt haben, können Sie diesen gerne im Vorfeld schicken. Die Stärken und Schwächen Ihres Instrumentariums können dann im Seminar diskutiert werden.







## Dr. Yvonne Pröbstle

Europäische Kulturgeschichte B.A. und Kultur- management M.A.; von 2007 bis 2015 wissenschaftliche Mitarbeiterin am Institut für Kulturmanagement in Ludwigsburg; Dissertation zum Thema "Kulturtouristen im empirischen Vergleich. Eine qualitative Untersuchung"; seit 2007 ebenfalls freiberufliche Kulturmanagerin in den Bereichen empirische Kulturforschung, Kulturentwicklungsplanung, Kulturmarketing und Projektmanagement; 2013 Gründung der Agentur KULTURGOLD mit Sitz in Stuttgart.

Bei Interesse, schreiben Sie eine Mail an: <a href="mailto:km-kontaktstudium@ph-ludwigsburg.de">km-kontaktstudium@ph-ludwigsburg.de</a> oder nutzen Sie direkt die Online-Anmeldung: <a href="mailto:Einzelseminare">Einzelseminare</a> - PH Ludwigsburg (edoobox.com)